

de vivir verdaderamente cristiano. Podemos delinear un programa misionero rural en la forma siguiente:

1. Objetivos adecuados.
2. Cooperación de agencias misioneras.
3. Programas concretos y agresivos para el área nacional y para la comunidad local.
4. Sostén financiero suficiente para llevar a cabo una verdadera campaña en los campos rurales.
5. Selección, reclutamiento y preparación de obreros.

Aquí se necesita la cooperación inmediata de las juntas misioneras, de los oficiales, los misioneros, las iglesias, y de todos aquellos que amen a su prójimo. La verdad, los campos rurales están listos para la siega.

Seguiré hablando del Concilio.

H. T. Marroquín.

REMINISCENCIA

VIII

Cuando el Pastor del Circuito de Tezontepec se presentó al Jefe Político de Zumpango, avisándole que iba a celebrar cultos en Santa Ana **Nextlalpan**, le dijo: qué va Ud. a hacer en ese pueblo de indios, allí no hace Ud. nada; el Pastor contestó: la obra es de Dios y si El quiere, haré algo. Al entregar al Presidente Municipal de **Nextlalpan** el oficio, en que la Jefatura le ordenaba diera garantías, dijo: a mí no me gustan escándalos; se le contestó: los cultos evangélicos no tienen nada de escandalosos, puede Ud. confiar a una persona que presencie el que se va a celebrar esta noche, y ella le informará. Al estar hablando con el Presidente, llevaron preso al dueño de la casa donde se celebraría el culto; el Pastor dijo a la autoridad que el oficio que le había entregado no era para que le diera garantías a él solamente, sino a todos los que aceptaran las enseñanzas evangélicas; con esto consiguió que lo dejara libre.

La sala donde los primeros creyentes se reunían, tenía nueve metros de longitud, se llenó completamente; fué tan grande el fervor de las personas que asistieron, que la oración que hizo el Pastor la dijeron palabra por palabra; así continuaron haciéndolo en cada culto, que era celebrado cada quince días, los domingos en la noche. Los católicos estaban indignados, decían: el protestante vendrá dos veces, pero no volverá la tercera, porque tenemos diez y seis carabinas para matarlo; pero el predicador sólo perdió el reloj, porque el caballo que montaba sabía tirar al arado, pero no galopar. Murió un niño de los evangélicos y los romanistas no querían que fuera sepultado, hasta que la Jefatura se los ordenó. Dios quiso que la congregación de **Nextlalpan** haya permanecido fiel durante treinta y nueve años y que se haya extendido el Evangelio en otras dos poblaciones.

En Ixtlahuaca, población distante una legua de Tezontepec, se estableció otra congregación con familias evangélicas que vivían allí. Al presentar al Presidente Municipal de Temascalapa el oficio en que la Jefatura de Otumba le ordenaba diera garantías a los protestantes, dijo: valía más que hubiera venido el cólera morbo. Una noche, al implorar la bendición, una bala que dispararon los papistas, pegó arri-

ba de la puerta. Una tarde, al ir el Pastor por un callejón, un joven pasó corriendo y le escupió la cara. El Pastor tuvo que discutir por la prensa con el Canónigo don Fernando M. Torres, con don Melesio de J. Vázquez, Arcediano de la Mitra de Tulancingo y con el Cura don Francisco Campos, con motivo de un sermón que sobre el escapulario de la Virgen del Carmen predicó en Zaqualtipán el Canónigo Torres; el Pastor de Tezontepec, al estar en Zaqualtipán, por medio de un artículo probó que según la Biblia, la Virgen no puede ir al Infierno, jamás, a sacar las almas de las personas que compraran el escapulario. La Misión, con ese artículo y otro en que se daba cuenta del desafío que el Canónigo Torres hizo a los protestantes de Zaqualtipán, formó un folleto, al cual le dió por título: "Por sus frutos los conoceréis;" uno de ellos llegó a manos del Arcediano y no le gustó leer que los ministros católicos huyen ante la Biblia y la Historia; probado con todos los ministros católicos, que durante veinte años discutieron con los protestantes. El Cura Campos disentió, porque el Pastor protestante dijo que él había hecho la misma crítica. El Sr. Smith también disentió con don Melesio de J. Vázquez. El Obispo metodista cambió al Pastor de Tezontepec a Tulancingo, tal vez sin pensar que lo mandaba entre lobos, pues estaba fresca la discusión.

Remembrance.

KEEP YOUR SMILE CONSERVE USTED SU SONRISA

En algunos establecimientos de los Estados Unidos se ponen letreros que dicen: "Conserve usted su sonrisa," con el objeto de hacer la vida más alegre, más dulce y más llevadera en medio de las asperezas y acritudes de los negocios. Realmente no hay motivo de poner cara avinagrada simplemente porque no salen todas las cosas a la medida de nuestros deseos. La risa es, a veces, la medicina infalible para mandar a paseo el mal humor.

Una escena reciente nos da una magnífica lección. El enorme dirigible alemán, "Conde Zeppelin," acaba de hacer la travesía del Atlántico, llevando dentro cuarenta y dos personas entre pasajeros y tripulantes. Estando a medio océano sufrió un golpe de viento formidable que lo hizo bailotear rudamente. A la escritora inglesa, Lady Drummond Hay, que venía a bordo, le pareció chusea la escena y **se rió** a toda orquesta.

He aquí cómo describe ella misma al suceso: "Repentinamente el "Conde Zeppelin" se clavó, luego se irguió. Fué tan brusco el movimiento, que las mesas, las sillas, las cafeteras, las teteras, las mantequilleras, la fuente de la mermelada, etc., fueron arrojadas en completa confusión a uno de los ángulos del comedor. Claro que lo mismo sucedió con los pasajeros. Yo fuí a dar con toda fuerza contra el estómago del famoso artista, profesor Dettmann, que me sirvió de muelle acolchonado; el adolorido dibujante fué a dar a su vez contra el operador de Cine, Roberto Hartman, que no se separa de su tripie y su cámara, con la cual golpeó fuertemente la cabeza de Federico Gilfallen.